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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 des TV Mesum 1950 e.V. 
 

Datum: 17. März 2023 
Beginn: 19:30 Uhr  
Ende:   21:15 Uhr 
Ort:  Gaststätte „Zum Schwan“ 
Anwesende: siehe Teilnehmerliste (insgesamt 27 Teilnehmer, davon 25 stimmberechtigt) 
 
 

1. Eröffnung und Begrüßung 
Der 1. Vorsitzende Manfred Keuß eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.  
 
2. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2022 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 18.03.2022 war im Vorfeld auf der Homepage 
für alle einsehbar und wird nach Abstimmung einstimmig genehmigt. 
  
3. Ehrungen 
In diesem Jahr gibt es 13 Mitglieder die für ihre langjährige Vereinstreue ausgezeichnet werden: 
 
25 Jahre: Christian Averbeck, Leonie Beike, Andrea Gang, Maike Hüls, Stephan Kamp, 

Andreas Konert 
 
40 Jahre:  Jörg Achterkamp-Becking, Rainer Kulüke, Andreas Löchte, Gisela Löchte, 

Anne Rehatschek 
 
50 Jahre: Andreas Helming, Martina Hüls 
 
Anwesend sind Christian Averbeck, Andrea Gang, Maike und Martina Hüls, Jörg Achterkamp-
Becking und Gisela Löchte. Manfred Keuß überreicht Präsente und Urkunden. 
Die restlichen Jubilare können ihre Präsente und Urkunden in der Geschäftsstelle abholen. 
 
4. Bericht der 1. Vorsitzenden 
Manfred Keuß bedankt sich bei allen Verantwortlichen, Trainern und Übungsleitern in den 
Abteilungen und dem Personal für deren Einsatz und Engagement. 
Er gibt einen Rückblick über das Vereinsleben in 2022, welches weitestgehend wieder in 
normalen Bahnen verlaufen ist. Erwähnenswert ist die Leistung des Bogenschützen Lukas 
Roßmeier. Er ist Landesmeister in der Jugend Klasse geworden und hat sich damit für die 
Deutsche Meisterschaft qualifiziert an der er erfolgreich teilgenommen hat. 
Das Angebot “Sporteln”, welches sich vor allem an Kinder im Kindergarten- und 
Grundschulalter richtet und vierteljährlich sonntagnachmittags stattfindet, erfährt eine große 
Resonanz. 
Die Mitgliederzahl des Vereins hat sich kaum verändert, zum 31.12.2022 waren es 1.061 
Mitglieder. 
Nachdem Britta Heine gekündigt hat um beim JFD noch einmal neu durchzustarten, hat Steffi 
Dierkes ab dem 01. September die Leitung der Geschäftsstelle übernommen. Unterstützt wird 
sie weiterhin von Annette Grewe. M. Keuß spricht beiden ein großes Dankeschön aus. 
 
Mit der Erhöhung des Mindestlohns im Oktober 2022 wurde die Lohnstruktur der 
Mitarbeiterinnen im offenen Ganztag so angepasst, dass es keine Gerechtigkeitslücke mehr 
gibt. Leider haben wir die Ausschreibung für den offenen Ganztag für die Marienschule in 
Hauenhorst an den Jugend- und Familiendienst verloren. Dieser Verlust hat Auswirkungen auf 
die Mitarbeiter. Die Angelegenheiten des Personals und die Übergabe wird aktuell noch mit 
dem JFD geklärt. 
Hanna Hüls und Cia Robben haben im vergangen Jahr ein Zeltlager für die Jugend organisiert 
und waren mit dem Verlauf sehr zufrieden, auch in diesem Jahr wird ein Zeltlager angeboten. 
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Das J-Team soll endlich wieder aktiviert werden, somit wird es bald einen Jugendvorstand 
geben, Hanna und Cia leiten den Aufbau. 
 
Im Herbst vergangenen Jahres wurde die Anlage für den Parkour-Sport fertiggestellt und soll in 
diesem Frühjahr offiziell eröffnet werden.  
 
Durch Fördermittel konnte der TVM eine neue IT-Ausstattung und Büromöbel für die 
Geschäftsstelle und Monitore für das Vereinsheim anschaffen. Auch das Dach des 
Vereinsheims konnte so komplett saniert werden.  
 
Im letzten Jahr wurden durch entsprechende Beschlüsse die Voraussetzungen geschaffen, 
dass es möglich ist, eine Ehrenamtspauschale an die aktiven Ehrenamtler auszuzahlen. Das 
alles findet im Rahmen der Ehrenamtspauschale des Finanzamtes statt. 
 
Die Mitgliedschaft im Paritätischen Wohlfahrtsverbandes steht kurz bevor. Die 
Aufnahmekriterien verlangen u. a. einige Änderungen der Satzung. Von der Mitgliedschaft 
verspricht sich der TV Mesum einen evtl. Anspruch auf z. T. sehr große Fördertöpfe, die sonst 
nicht zur Verfügung stünden. 
Der geschäftsführende- und der Gesamtvorstand haben sich bei den regelmäßig 
stattgefundenen Sitzungen ausgiebig darüber ausgetauscht. 
 
Durch die stark gestiegenen Baukosten, die erheblich höheren Zinsen für Kredite und der 
Wegfall aller Fördermittel ist derzeit eine Realisierung der geplanten Sportgalerie nicht möglich. 
Es wurden aber geeignete Räume für Kurse und Fitnessgeräte gefunden, und es wurde ein 
langfristiger Mietvertrag mit der Firma Varelmann abgeschlossen. Nun ist reichlich Zeit das 
Geschäftsmodell in der Praxis zu testen.  
 
5. Satzungsänderung 
Manfred Keuß geht mit den Anwesenden die komplette Satzung einmal durch. Die wichtigsten 
Änderungen ergeben sich dadurch, dass der Paritätische Wohlfahrtsverband drei Änderungen 
verlangt hat: 
- Anhörung des betroffenen Mitglieds beim Vereinsausschluss  §8, 6 
- Vertretungsrecht des Vereins, keine Einzelvertretung      §15,2 
- Stimmengleichheit bei Abstimmungen, kein Doppelstimmrecht  §15, 11 § 16, 4 
Weiterhin wurde die Satzung gendergerecht formuliert und auf elektronische Medien angepasst,  
Abstimmungen sind auch in Online-Sitzungen möglich. 
Eine Passive Mitgliedschaft ist nun auch ohne eine Abteilungszugehörigkeit möglich. 
Das Einzugsverfahren wird dahingehend erweitert, dass auch Gebühren und Umlagen 
eingezogen werden können. 
Die Familienmitgliedschaft für Kinder läuft bis zum 18. Lebensjahr und geht dann automatisch, 
ohne Informationspflicht in eine Einzelmitgliedschaft über. 
Ehrenmitglieder können durch die Mitgliederversammlung ernannt werden. 
Die Vereinsfarben sind grün und rot. 
Der Aufnahmeantrag ist nicht mehr nur in Papierform nötig, es reicht die Textform.  
Die neue Satzung wird einstimmig beschlossen. 
 
6. Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer 
Hanna Hüls gibt einen ausführlichen Bericht zum Kassenstand und zu den Salden 2022 ab.  
 
Gesamtverein:  
Einnahmen     =  623.348,47 € 
Ausgaben     =  590.434,05 € 
 
demnach Überschuss   =       32.914,42 € 
 
Vorjahresvortrag   = 275.987,52 € 
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Kassenbestand zum 31.12.2022  = 308.901,94 € 
 
Sie nennt exemplarisch einige Buchungsposten. Auf Wunsch sind alle Einzelbuchungen 
einsehbar. Insgesamt waren es 1.518 Buchungen. Sie nennt die wesentlichen Einnahmen und 
Ausgaben.  
 
Der Kassenprüfer Stefan Günnigmann berichtet, dass er zusammen mit Gaby Exler die Kasse 
geprüft hat. Es gibt keine Beanstandungen, alles wurde sehr sauber geführt. 
  
7.  Entlastung des Vorstandes 
Stefan Günnigmann beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
Die Entlastung erfolgt einstimmig. 
 
8. Neuwahlen 
 
8.1 erste/r Vorsitzende/r  
 Hanna Hüls schlägt Manfred Keuß zur Wiederwahl vor. 
 Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
8.2 erste/r stellvertr. Vorsitzende/r 

Manfred Keuß schlägt Hanna Hüls vor (sie war bislang zweite stellvertr. Vorsitzende) 
Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

 
8.3 zweite/r stellvertr. Vorsitzende/r 

Manfred Keuß schlägt Christian Dierkes vor. Dieser ist krankheitsbedingt leider 
abwesend, er hat aber im Vorfeld eine Einverständniserklärung abgegeben. 

 Christian Dierkes wird einstimmig gewählt. 
 
8.4 stellvertr. Vorsitzende/r Finanzen 
 Vorgeschlagen wird Guido Glasmacher. Er stellt sich kurz vor. 
 Er wird mit zwei Enthaltungsstimmen gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
8.5 Öffentlichkeitsbeauftragte/r 
 Yvonne Dickmänken wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. 
 Sie wird mit einer Enthaltungsstimme gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
8.6 erste/r Kassenprüfer/in 
 Stefan Günnigmann bleibt noch ein weiteres Jahr im Amt. 

Vorgeschlagen wird Daniel Jürgens. Er stellt sich kurz vor. 
 Er wird mit zwei Enthaltungsstimmen gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
8.7 Ersatzkassenprüfer/in 
 Vorgeschlagen wird Christian Averbeck. Er stellt sich kurz vor. 
 Er wird mit einer Enthaltungsstimme gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
 
8. Bericht über den Stand Mietobjekt Varelmann und der Parkouranlage 
Zur Parkour-Anlage wurde bereits im Jahresbericht alles gesagt. 
Nach zähen Verhandlungen konnte nun endlich der Mietvertrag mit Frau Varelmann 
unterschrieben werden. Zum 01.04.2023 geht die Vormieterin Frau Hoppe aus den Räumen am 
Schulten Sundern raus, und die Kurs- und Gesundheitssportabteilung steht in den Startlöchern 
um möglichst schnell mit den Kursen und einem Gym-Bereich durchzustarten. Unterstützer und 
Sponsoren werden gesucht, geplant ist ein Unternehmerfrühstück. Ca. 20.000€ konnten bereits 
an Spenden aufgetrieben werden. Der Umbau der mittleren und oberen Etage läuft bereits 
(Duschen und Sanitärbereich), die Indoor Cycling-Kurse werden dann in dem unteren Bereich 
stattfinden. Dann kann auch das Vereinsheim wieder genutzt werden.  
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10. Anträge 
-- keine – 
 
 
 
11. Ideen und Anregungen 
Das TKRZ ist seit ca. ½ Jahr in der Geschäftsstelle präsent. Dafür bekommt der TV Mesum 
zusammen mit der Fahrschule einen Monitor auf dem Angebote, Werbung, Ausschreibungen 
u. Ä. kommuniziert werden können. Manfred Keuß weist daraufhin, dass bei jedem 
Vertragsabschluss mit dem TKRZ ein Gutscheincode angefordert werden kann, der dann dem 
TV Mesum zu Gute kommt. 
 
Die Aktion „Sauberes Mesum“ startet am 25.03.2023 um 10:00 Uhr am Josef-Kamp-Haus. Um 
Teilnahme wird gebeten. Für das anschließende Essen muss man sich dort im Vorfeld 
anmelden. 
 
In der Geschäftsstelle werden demnächst ca. 20 Festbücher vom VMV zum Verkauf angeboten 
 
 
 
Rheine, den 17. März 2023 
 
 
 
_________________________                                       _______________________ 
Manfred Keuß                                                             Annette Grewe 
Vorsitzender                                                                                   Protokollführerin 


